
Le présent de l’indicatif

Il se forme à partir du radical de l’infinitif (verbe sans la terminaison –en)
Ex : radical de machen = mach

Puis on ajoute au radical les terminaisons suivantes :

personne Pronom personnel terminaison exemple
1ère personne du singulier ich e ich komme
2ème personne du singulier du st du kommst
3ème personne du singulier er,sie,es t er, sie, es kommt
1ère personne du pluriel wir en wir kommen
2ème personne du pluriel ihr t ihr kommt
3ème personne du pluriel sie en sie kommen
Forme de politesse Sie en Sie kommen

Attention !
La forme de politesse : Pour vouvoyer quelqu’un en allemand, on n’emploie pas la 2ème personne 
du pluriel comme en français, mais la 3ème personne du pluriel. A l’écrit, il faut mettre un S 
majuscule.
Ex : Kommen Sie aus Frankreich, Herr Broncalli ? Venez-vous de France, monsieur Broncalli ?

Le e intercalaire
Lorsque que le radical se termine par un d,t,un groupe de consonnes, on intercale un e à la 
deuxième et à la troisième personne du singulier et à la deuxième personne du pluriel.

finden (trouver) du findest, er findet, ihr findet
warten (attendre) du wartest, er wartet, ihr wartet

Présent des verbes forts
Il se forme de la même manière que celui des verbes faibles. Mais à la 2ème et à la 3ème personne 
du singulier, le radical du présent de certains verbes forts est différent du radical de l’infinitif 
(changement de voyelle ou adjonction d’une inflexion).

a  -  ä fahren du fährst, er fährt
au-äu  laufen du läufst, er läuft
e     i geben du gibst, er gibt
       ie  lesen du liest, er liest

Les verbes de modalité
Contrairement aux autres verbes irréguliers, les verbes de modalité sont irréguliers aux trois 
personnes du singulier.
La 1ère personne et la 3ème personne du singulier sont toujours identiques. (radical irrégulier 
seul –sans terminaison-), -st à la 2ème personne du singulier.
Ex : wollen (vouloir) = ich will, du willst, er will, wir wollen, ihr wollt, sie wollen

Les auxiliaires (il faut les connaître absolument)

sein (être) haben (avoir) werden (devenir)
ich bin wir sind ich habe wir haben ich werde wir werden
du bist ihr seid du hast ihr habt du wirst ihr werdet
er ist sie sind er hat sie haben er wird sie werden


